

PELATIHAN MANAJERIAL PENGELOLAAN BUMDES SE-KECAMATAN JATISARI KABUPATEN KARAWANG

**Evi Priyanti, Kariena Febriantini, Rachmat Ramdhani,
Neni Suwarni, Nabila Salsabila, Arif Baidillah**

Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Singaperbangsa Karawang
evi.priyanti@fisip.unsika.ac.id.

Abstract

Jatisari District, Karawang Regency has fourteen Village-Owned Enterprises, of which 5 Village-Owned Enterprises are not active. Of the fourteen BUMDes in Jatisari District, there is 1 BUMDes, namely the Prosperous BUMDes in Kalijati Village which won the BUMDes with the best management in Karawang Regency. The purpose of community service is expected to be able to build community awareness so that Village Owned Enterprises can be active so that they can improve the welfare of village communities in the Jatisari District area. The method used in this community service is the implementation of managerial training in the management of Business Entities Owned by Villages in the Jatisari District, Karawang Regency. This community service program is expected to increase the knowledge and skills of Village-Owned Enterprises administrators throughout the Jatisari District in the managerial management of Village-Owned Enterprises by observing and considering the potential of each village.

Keywords: Village Owned Enterprises, Community service, Training.

Abstrak

Kecamatan Jatisari Kabupaten Karawang mempunyai Badan Usaha Milik Desa sejumlah empat belas, dimana dari jumlah tersebut terdapat 5 Badan Usaha Milik Desa yang tidak aktif. Dari empat belas BUMDes di Kecamatan Jatisari terdapat 1 BUMDes yakni BUMDes Sejahtera di Desa Kalijati yang menjadi juara BUMDes dengan pengelolaan terbaik se-Kabupaten Karawang. Tujuan pengabdian masyarakat diharapkan dapat membangun kesadaran masyarakat agar Badan Usaha Milik Desa bisa aktif sehingga bisa meningkatkan kesejahteraan masyarakat desa di wilayah Kecamatan Jatisari. Metode yang digunakan dalam pengabdian masyarakat ini adalah dilaksanakannya pelatihan manajerial pengelolaan Badan Usaha Milik Desa Se-Kecamatan Jatisari Kabupaten Karawang. Program pengabdian masyarakat ini diharapkan dapat meningkatkan pengetahuan dan keterampilan pengurus Badan Usaha Milik Desa se-Kecamatan Jatisari dalam pengelolaan manajerial Badan Usaha Milik Desa dengan melihat dan mempertimbangkan potensi desa masing masing.

Kata kunci: Badan Usaha Milik Desa, Pengabdian Masyarakat, Pelatihan Manajerial.

PENDAHULUAN

Kecamatan Jatisari Kabupaten Karawang mempunyai Badan Usaha Milik Desa sejumlah 14 BUMDes dimana dari jumlah tersebut terdapat 5 BUMDes yang tidak aktif. Dari 14 BUMDes di Kecamatan Jatisari terdapat 1 BUMDes yakni Badan Usaha Milik Desa yang menjadi juara dengan pengelolaan terbaik se-Kabupaten

Karawang yaitu di Desa Kalijati. Dilansir di website Kabupaten Karawang dikatakan bahwa juara lomba kinerja tingkat BUMDes tingkat Kabupaten tahun 2020. Badan Usaha Milik Desa Sejahtera Desa Kalijati ini sebagai sebagai peringkat ke 1. Adapun lomba tersebut diselenggarakan dari bulan Agustus sampai dengan September 2020. Dalam meraih juara

tidak terlepas dari peran kepala desa, direktur BUMDes yang dalam pengelolaan besinergi bersama dengan masyarakat Desa Kalijati.

Kondisi permasalahan mitra dapat dilihat bahwa di Kecamatan Jatisari Kabupaten Karawang terdapat 14(empat belas) Badan Usaha Milik Desa namun permasalahannya ada ketidak aktifan BUMDes di Kecamatan Jatisari dan terdapat beberapa pengurus BUMDes di Kecamatan Jatisari yang meleak teknologi. Berdasarkan permasalahan diatas, kami tertarik untuk melakukan pengabdian kepada masyarakat Bersama Kepala Desa Kalijati, Direktur BUMDes Desa Kalijati , serta pendamping desa Kalijati untuk melakukan pengabdian masyarakat kepada pengurus BUMDes di empat belas desa yang berada di Kecamatan Jatisari dengan judul Pelatihan Manajerial Pengelolaan Badan Usaha Milik Desa dalam Peningkatan Ekonomi Masyarakat Se-Kecamatan Jatisari Kabupaten Karawang

Permasalahan BUMDes yang tidak aktif diantaranya karena kurangnya kesadaran masyarakat desa bahwa dengan melihat potensi unggulan desa bisa berkorelasi dengan bidang usaha BUMDes yang akan dikelola. Selain itu juga tidak tertata rapi dalam hal manajemen dan laporan dalam pengelolaan BUMDes juga menjadi faktor BUMDes tidak berkembang.

Solusi yang ditawarkan dengan adanya pelatihan manajerial pengelolaan BUMDes Se-Kecamatan Jatisari Kabupaten Karawang adalah sesuai Sasaran Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini adalah Ketua BUMDes se-Kecamatan Jatisari Kabupaten Karawang yang terdiri dari 15 BUMDes, dimana target luarannya adalah BUMDes di desa-desa se-

Kecamatan Jatisari lebih aktif dan berkembang.

Tujuan kegiatan adalah memberikan Edukasi tentang implementasi pengelolaan BUMDes dan motivasi pengurusan pengelolaan BUMDes dan Sosialisasi tentang manajemen pemerintahan dalam pengelolaan BUMDes yakni Pelatihan manajerial pengelolaan BUMDes

METODE

Dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat yaitu dilakukan dengan ceramah, diskusi dan pendampingan. Adapun Kegiatan pengabdian dilaksanakan di Aula Kantor Desa Kalijati Kecamatan Jatisari pada tanggal 21 Oktober 2021. Adapun bentuk kegiatan yang dilakukan antar:

1. Memberikan pengetahuan dalam implementasi pengelolaan BUMDes dan motivasi pengurusan pengelolaan BUMDes.
2. Sosialisasi tentang manajemen pemerintahan dalam pengelolaan BUMDes.
3. Pelatihan manajerial pengelolaan Badan Usaha Milik Desa.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Dengan adanya kegiatan pengabdian kepada masyarakat diharapkan adanya peningkatan pengetahuan dan keterampilan pengurus BUMDes di Kecamatan Jatisari Kabupaten Karawang. Kontribusi yang diberikan mitra terhadap pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat adalah memfasilitasi ruangan untuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat

Dalam mencapai target luaran dalam pengabdian kepada masyarakat yaitu meningkatnya pengetahuan kelompok BUMDes se-Kecamatan Jatisari tentang manajemen dalam

pengelolaan Badan Usaha Milik Desa, bertambahnya pengetahuan dan keterampilan kelompok BUMDes dalam mengimplementasikan pengelolaan BUMDes serta menumbuhkan motivasi dalam pengelolaan BUMDes.

Berikut ini dokumentasi saat penyampaian materi tentang manajemen pemerintahan dalam pengelolaan Badan Usaha Milik Desa.



Gambar 1. Sosialisasi tentang Implementasi Pengelolaan BUMDes dan Motivasi pengurusan Pengelolaan BUMDes.

Program pengabdian kepada masyarakat yang juga dilakukan adalah sosialisasi tentang implementasi pengelolaan BUMDes dan motivasi pengurusan pengelolaan BUMDes. Kegiatan ini diikuti oleh ketua dan atau pengurus BUMDes se-Kecamatan Jatisari. Kegiatan Pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan dalam upaya mengatasi permasalahan tentang pengelolaan manajemen BUMDes se-kecamatan jatisari. Kegiatan ini diikuti oleh perwakilan BUMDes se-Kecamatan Jatisari. Kegiatan ini berguna bagi kelompok mitra pengabdian, yang pada hal ini dapat dilihat dari meningkatnya pengetahuan peserta sosialisasi tentang pengelolaan Badan Usaha Milik Desa. Kegiatan sosialisasi tentang implementasi pengelolaan dan motivasi pengelolaan BUMDes.



Gambar 2. Peserta Kegiatan Pelatihan Manajerial Pengelolaan BUMDes

Pengabdian kepada masyarakat ini diharapkan bisa mengoptimalkan potensi desa yang ada pada kelompok BUMDes se- Kecamatan Jatisari pada khususnya dan masyarakat di Kecamatan Jatisari pada umumnya, dimana sesuai potensi desa masing-masing nanti bisa BUMDes bisa aktif dan bisa meningkatkan perekonomian masyarakat desa masing-masing.

SIMPULAN

Pengabdian kepada masyarakat ini diharapkan meningkatkan pengetahuan dan keterampilan pengurus Badan Usaha Milik Desa se-Kecamatan Jatisari dalam pengelolaan manajerial Badan Usaha Milik Desa.

Saran

Berdasarkan evaluasi kegiatan maka dapat disarankan untuk selanjutnya dapat dilakukan pendampingan lanjutan bagi pengurus Badan Usaha Milik Desa di wilayah Kecamatan Jatisari.

UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis mengucapkan terima kasih kepada Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi Republik Indonesia untuk dukungannya melalui pendanaan program Pengabdian

Kepada Masyarakat skema Hibah
Penelitian Pemula.

DAFTAR PUSTAKA

Nurcholis, Hanif, 2011. *Pertumbuhan & Penyelenggaraan Pemerintahan Desa*. Penerbit.Erlangga, Jakarta. h. 73.

Jabar.poskota.co.id. Inilah, BUMDes Terbaik di Kabupaten Karawang Tahun 2020. 13 Oktober 2020.

<https://jabar.poskota.co.id/plugin/article/view/1800/inilah-bumdes-terbaik-dikabupaten-karawang-tahun2020>. Diakses pada 15 Maret 2021 pukul 13.51.

Anom Putra, Surya. 2015. *Badan Usaha Milik Desa: Spirit Usaha Kolektif Desa*, (Jakarta : Kementrian Desa, Pembangunan Daerah Tertinggal, Dan Transmigrasi Republik Indonesia).